

Declaraciones del Presidente de la República al Regreso desde Bolivia luego de Asistir a Funerales de ex Presidente Hugo Banzer

Improvisación

DECLARACIONES DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, RICARDO LAGOS, A SU REGRESO DESDE BOLIVIA, LUEGO DE ASISTIR A FUNERALES DE EX PRESIDENTE HUGO BANZER

SANTIAGO, 6 de Mayo de 2002

Quisiera decirle al país, a través de ustedes, que consideré importante como Jefe de Estado asistir a los funerales del Presidente Banzer. Y conjuntamente con ello, entregar mis condolencias a su esposa, a la familia, al Presidente Quiroga, al gobierno y al pueblo de Bolivia.

Con el Presidente Banzer desarrollamos un diálogo abierto, de cara a las necesidades de este siglo, no en función de temas del pasado, sino que en función del futuro. Y me pareció importante rescatar en este momento lo que él planteó para mejorar las relaciones entre vecinos.

Entiendo que en torno al Presidente Banzer, como en torno a tantas figuras públicas, la historia va a tener que decir su palabra. No soy yo, Presidente de Chile, encargado de juzgarlo. Y, en consecuencia, mi visita como Jefe de Estado en algo que me parece esencial para el país, no tiene por qué juzgar elementos o hechos que tiene que juzgar la historia. Sí creo que mi obligación para alguien que falleció y como Presidente, tenía que ser en este momento estar allá.

Estoy agradecido de las deferencias con que fui recibido, agradecido de la forma en que me recibieron los amigos de Bolivia y también agradecido de los aplausos que me tributaron a la llegada. Gracias.

Declaraciones de S.E.:

Pregunta: ¿Tuvo, Presidente, en su visita algún tipo de conversación preliminar tendiente a mejorar las relaciones?

S.E.: No. Mi visita tenía por objeto simplemente ir a expresar lo que he dicho. Y, en consecuencia, no toqué otros temas, ni con el Presidente, ni con el Canciller que me fue a buscar al aeropuerto.

Pregunta: Presidente, sin embargo, a pesar de lo que usted dijo, en un mundo globalizado como en el actual, el tema de los derechos humanos es muy importante, usted fue el único Presidente que asistió a este funeral. ¿Qué puede decir respecto a las críticas del Partido Socialista y de las organizaciones de derechos humanos?

S.E.: Que afortunadamente en un mundo democrático cada uno entiende lo que es su rol. Mi rol y el interés de Chile era que hoy día estuviere en Santa Cruz, y eso es lo que tenía que hacer como Presidente de Chile. El rol de las organizaciones de derechos humanos, del Partido Socialista, el máximo respeto, y me parece bien lo que ellos han

dicho, desde su punto de vista, pero mi obligación como Presidente era hacer lo que hice.

Pregunta: Esta visita suya, este gesto, digamos, ¿es una señal de que tal vez Chile y Bolivia podrían volver a tener relaciones diplomáticas en el futuro cercano?

S.E.: No es un tema que en este instante esté consultado ni considerado en la agenda del gobierno de Chile. Gracias.